
Ai sensi dell ari. 55, comma 5'de l.le99e

n" 142190 Éepto dalla L R. n'48/91 per
Iimpegno Élalivo alla plesenie delibera, si
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COMUNE DI GAGGI
PROVINCIA DI MESSINA

N. _ 02_Reg. Del 02,02.2009

ll Responsabile dsl SoNizio
COPIA DIDELIBERAZIONE

DEL CONSIGLIO COMUNALE

OGGETTO:" etezione del Presidente del Consiglio Comunale"

L'anno duemilanove il giorno dué dèl mese di Febbaaio alle ore 20,00 e seguenti, nella Casa Comunale e
nella sala delle adunanze consiliai di questo Comune, in seduta ordinada, che è stata partecipata ai Sigg.ri
Consigiieria nofma di legge, risultano prèsenti:

CONSIGLIERI P A CONSIGLIERI P A
:IUMARA GIUSEPPA x 3ULLOTTA GILDA x
3ENOVESI MARIA X :ERRARA SANTO x
3ONACCORSO SALVATORE x NGINO ANGELO x
:UNDARI PAOLO x IIìONTE GIUSEPPE x
BRUNO VINCENZO x 'ANTORO FILIPPO x
MOBILIA MARCO x r'ACCARO AGOSTINO x

Assègnati n' '12 In carica n'12 Assert i  n" 00 Presenli  n'12

Rrsultato lègale, ai sensidel citato comma dell'art. 30 della L.R. 06.03.1986 n" 9, il numero degli intervenuti,
Assume la presidenza la Sig.ra Genovesi Maria nella sua qualita diVice Pre8idente del Consiglio Comunale.
Padecipa il Segretario Comunale dott.ssa Cundari Anlonia
Ai sènsi dell'art. 184 - ultimo comma - dell'O.A.EE.LL.vengono designati scrutatori i Consiglierii
Gullotta. Bruno è Monte

La seduta è pubblica.

IL CONSIGLIO COMLTNALE

Visto che, ai sensi dell'art. 53 dèlla leggè I giugno 1990, n" 142, recepito dalla L.R. n'48/91, sulla proposta
dideliberazione in oggetto hanno esprcsso:

- | fesponsabile delseNizio interessato, per la regolarita tecnica, parcre --- F A V O R E V O L E ----

- ll responsabile di ragioneria, per la regolarita coniabile, parere
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PROPOSTA DI DELIBERAZIONE
DEL CONSIGLIO COMUNALE

o : Elezione del Presidente del C io Comunale.

UFFICIO PROPONENTE: UFFICIO DI SEGRETERIA

Premesso che con deliberazione di C.C. n" 9 del 02.08.2008 è stata eletta presidente del Consislio
Comunale la Sig.ra Giuseppa Fiumara;

Vista la deliberazione di C.C. n' 0l del 08.01.2009 dalla quale risuìta che il presidente del
Consiglio, Sig.ra Fiumara Giuseppa, ha rassegnato in seduta le dimissioni dalla carica, pur
rimanendo Consigliere Comunale:

Cotrsiderato che occorre procedere alla elezione di alÍo Presidente del Consiglio Comunale, così
come previsto dall'art. 19 della L.R. 26 Agosto 1992, n. 7 e dall'art. l1 del vigente Regolamento
discipìinante il fi.uzionamento del Consiglio Comunale;

Atteso che tale votazione deve avvenire a scrutinio segrcto, ai sensi dell,art. 184 dell' O.R.EE.LL.,
tratta.ndosi di elezione a carica;

Considerato che per l'elezione del Presidente è necessario che si consegua, nella prima voîazione,
il voto favorevole della maggioranza assoluta dei componenti il consiglio;

Considerato ancora che, se con la prima votazione nessun consigliere ottiene il voto favorevole
della maggioranza assoluta dei componenti il consiglio, si effettua una seconda voîazione e
rìsulterà eletto il candidato che abbia riportato la "maggioranza semplice" e cioè il maggior numero
di voti;

Visto I'O.R.EE.LL. vigente n€lla Regione Siciliana;
(.ITMLINL r./i CAaiCJ
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/ hreaod presrdefìte

Visto il vigente Statuto Comunale;

Visto il vigente Regolamento disciplinante il funzionamento del Consiglio Comrmale

PROPONE

o Che il Consig.lio voglia eleggere, con le modalita sopm descritte, il Prcsidente del Consiglio, il
quaÌe assumed immediatamente l'Ufficio di Presidenza.

Gaggi n,27.01.2009

Per L'Istruttore Direttivo

Il Segretado Comumle
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PARERJ

! Comperenza tr Residui
INTERVENTO

ll sottoscriito respoÍsabile ael rervizto tinaruiario, a
norna dell'art. 13, d€lla legge r€gionale 3 dicembre
1991, no 44, ch€ testualmente recita:

''Gli ìnpegnì di spesa hon possono essere assuntl
aîîestazione. dela lelatfia copefturc lnan iaria da
del rcsponsabile del seoízio /ìnanziaria. Senza
attestazione l'atto è tulla di diti a

ATTESTA

Come dal prospetto che segue la copertua della

complessiva spesa di L.

Per quanto conceme

Somma stanziata... ... . .. . .

Variazioni in aumento.....

Variazioni in diminuzione

Somme già impegnate.....

Somma disponibiie........

PEC Cap.

IL RESPONSABILE
DEL SER!'IZIO
INTERESSATO

L.

L.

L,

L.

L.

Data

Il Responsabile del servizio finarziario

Ai s€nsi d€ll'art. 53 de a tegge 8 giugno 1990, n 142, come recepito con t,art. l, comma t, tettera i) de a leggeregionale | | dicembr€ 1991, no 48 e modificato dalt'art. 12 detta L.R: 23/1212000, n. i0 che così recita:
l) Su ogtlì proposta dì deliberuzíone sattapasta atta giunta ed at consigtio àere essere /ichìesto jt pùerc, ìn odìnedlta sola rcsararità îecnica e conrabìre. det responsabite der senizlo interessaro e quatora -Àw,ti i^p"sri iispesa a díninuzione di entrata, der respansabire di ragianeria in odine arta rcgalariîà contdbite.
2) Nel caso in cui I ente non abbiafunzionari rcspansab;li dei senizi, it parere è-esprcsso dat segretario dett enîe, inlelazione alle sue conpetenze.
3) I.soggetti di cui al conna I rispohdono inúa annínístratiya e contabìte dei parcri esprcsst.
4) I segreîaù conl/ndlí e pro,íkciali sono rcspansabiti degli aii e dele praced;re attuattue dele detibercziani di cuial conna I, nìîanente alí nziatldùo responsabjte pteposta.

Sulla proposta di deliberazione i sottoscritti esprimono il parere di cui al seguente prospeno:

DaL^ 27. a;.,to'J tlX"rpon uttt" ,tpr/-

la regola tà tecnica esprime parere:

IL RESPONSABILE
DI RAGIONERIA

Per quanto conceme la regolaÌità conîabile espúme Darere:

Data Il Responsabile



Sono presenti per I'Amministrazione: Il Sindaco, gli Assessori Colrenti, Marinello e Lo

Giudice. il Difensore Civico.

Il Presid€nte dà lettua della proposta.

Il Consigliere Monte ritiene che, prima di procedere alla elezione del Presidente del

Consiglio, è necessado farc delle valutazioni sulle dimissioni dalla carjca del Consigliere Fiumara

Giuseppa.

EvideDzia che iÌ suo Gruppo non attiverà alcuna foma di ostruzionismo che possa impedire

la elezione del Presidente del Consiglio. fubadisce la solidarietà già espressa nel corso della seduta

precedente nei confronti della Sig.ra Fiumara, pur non condividendo le motivMioni addotte dalla

stessa. nonostante sia convinto che il Presidente del Consiglio deve fare di tutto affìnchè i due

Gruppi riescano nel dialogo e nel confronto. Rileva che, dal punto di vista unano, evidentemente

non si è sentita sostenuta dal propriocruppo di appartenenza. Non sa chi sarà eletto, ma dal punto di

vista politico, se i due Gruppi resteranno femi nelle loro posizioni, non per questo il nuovo

Presidente si dovrà dimettere.

Per quanto riguarda il suo Gruppo, softolinea che si contraddistìngue per posizione e modo di

vedere le cose dal Gruppo TaddLrni e in quest'ottica spera che ben rappresenterà i cittadini. E' un

impegno che si fonda sul rispetto delle idee, pur nella diversità.

Rivendíca che ciò debba awenire come segno di democrazia. Suppone che probabilmente

già le richieste del suo gruppo da quelle del Luglio del 2007 alle altre successive non tenuîe in

considerazione e le continue ingerenze del Sindaco nei lavori del Consiglio Comunale, fino

all'ultima seduta per la nomina del revisore dei Conti, hanno determinato la Sig.ra Fiumara alle

dimissioni. Forse è stato questo uno degli elementi che non hanno consentito il dialogo. Sottolinea

che le dimissioni sono un eveùto particolare e siccome rappresenta tutta la cittadinanza, chiede al

Vice Presìdente, di dare delle spiegazioni politiche su cosa sia successo e, se non si fa, crede che sia

un atto di scoÌrettezza.

Il Vice Presidente ribatte che non può dare lei delle spiegazioni suile motivazioni, poiché è

il Consigliere Fir-rrnara che deve darle.

Il Consigliere Fiumara rileva che bene ha fatto il Consigliere Monte a definire le

motivazioni addofte delle supposizioni, poiché non hanno alcuna aftinenza con la propria volontà,

che è quella di non creare nessuna crisi politica all'Amministrazione Tadduni, di non creare momenti

di disagio o difficoltà di govemo. Ha spiegato a lungo le motivazioni al suo Gruppo e in sintesi a

livello giomalistico. Riguardano una flessione sulla incomLuricabilità tra i due Gruppi, che trova

origine nella stasi di un anno e mezzo per questo Consiglio, che ha visto denunce, ricorsi, una



gueúa tra poven.

Parte dal punto di vista che in un piccolo paese ciò cui bisogna pensare per prima cosa sono

le persone e soprattutto le più deboli, che non veÍanno certo mai in quest'aùla.

Ha fatto una flessione sulla sua situnzione caratteriale che non le consente di agire

diversarnente e quindi può fare solo umilmente ùt passo indietro. Se questa sua decisione è stata

male interpretata. le può dispiacere, ma le dà la fiducia che l'individuazione di un'altra persona che

ricopra il ruolo possa far sì che il muro tanto lamentato si possa abbattere.

Nell'immaginario di ciascuno non crede che ci sia la voglia di fare del male a questo paese.

Bene ha fatto quindi il Consigliere Monte a parlare di supposizioni, in quanto sottolinea che il suo è

stato un atto di responsabilità.

Ritiene che per la carica debba essere individuata una persona che caratterialmente possa

soslenere questa srtuazlone.

Dichiara che rimane ancorata a sostegno del suo gruppo e del Sindaco Francesco Tadduni.

Chiede al Consigliere Monte e al suo gruppo di non strumentalizzare questa cosa e di operare per il

bene del paese.

ll Consiglire Monte replica al Consigliere Fiumara che lei parla di incomunicabilità, ma il

suo Gruppo non ha mai negato a quello di maggioranza il confronto e ci sono stati incontri e

comunicazioni anche informali.

Ha cercato sempre il dialogo e il confronto, che è stato negato dalla maggioranza e non per

colpa della Sig.ra Fiumara, cui non addebita nessuna responsabilità su questo. Un gruppo è formato

da tutti i Consiglieri, non dal Presidente e se il Gruppo non ha voluto il dialogo il nuovo Presidente

non ci riuscirà certamente.

Il Consigliere Santoro vuole sottolineare che la risposta che si voleva non era quella del

Consigliere Fiumara.

Avendo sentito che il Presidente sarà un altro, non trova dspettata la disponibilità e ritiene

che le cose ùon si risolvono in questo modo. Doveva essere fatto solo ora, facendo un incontro tra i

due gruppi proprio in vista di questa elezione . Che ci siano degli sconîri, non ha importanza, ma

rileva che c'è stata una totale chiusura da parte della maggioranza. Ritieùe che c'è ancora tempo di

farlo questo e perciò chiede un rinvio, perché possa esserci un dialogo tra i due gruppi.

Il Presidente sospende la seduta per cinque minuti, alle ore 20,25.

I lavori vengono ripresi, con la presenza di tuîti e dodici i Consiglieri, alle ore 20,30.

Il Presidente mette ai voti la proposta di rinvio formulata dal Consigliere Santoro



IL CONSIGLIO COMUNALI,

Con no 7 voti contrati ( Fiumara, Genovesi, Mobilia, Cundari, Bruno, Gullotta e

Bonaccorso) e no 5 favorevoli ( Monte, Santoro. Ingino, Fenara e Vaccaro)

DELIBERA

Di non approvare la proposta di rinvio della Íattazione dell'argomento, richiesto dal

Consigliere Santoro.

Il Presíderte propone di procedere a votazione a scrutinio segreto per l'elezione del

Presidente del Consiglio.

Si procede a votazione segreta.

Effettuato lo spoglio, si ottiene il seguente risultato:

Bonaccorso no 7 voti;

Ingino no 5 voti.

ll Vice Presidente , facente firnzioni di Presidente del Consiglio, proclama eletto nuovo

Presidente del Consiglio il Consigliere Bonaccorso Salvatore e gli augura buon lavoro.

IL CONSIGLIO COMUNALE

Avuta lettua della proposta di deliberazione avente ad oggetto: " Elezione del Presidente

del Consiglio Comùùale";

Visto il parere favorevole rcso dal Segretario Comunale, in assenza del Responsabile

dell'Area Amministrativa, in ordine alla regoladtà tecnica;

Uditi i vari interventi;

Visto l'esito della votazione

Visto I'O.A.EE.LL. vigente nella Regione Siciliana



DELIBERA

Eleggere Presidente del Consiglio Comunale il Sig. Bonaccorso Salvrtore nato a

Taormina il 18.08.1979, il quale assume immediatamente la Presidenza.

Il Presidente neo eletto, p ma di iniziare questa sua esperienza! intende fare dei

ringraziamenti e dà lettura di una nota che deposita agli atti. ( All. I ).
ll Capogruppo di maggioranza Mobilia porge cordiali auguri al nuovo Presidente del

Consiglio, oltre che a titolo personale. anche a nome del Gruppo.

Si rende conto che sarà un compito difficile, ma sa che ha la capacità di svolgerlo. Sa che

avrà bisogno di tempo, ma spera che la macchìna si metta in moto e si facciano tutte le cose che

l'Amministrazione si è ripromessa di fare. Tutti i Consiglieri del Gruppo sono a disposizione per

questo.

Il Consigliere Fiumara asserisce che già dall'emozione del discorso fatto dal giovanissimo

collega coglie. tra le righe, un grande entusiasmo e crede che da ciò si intravede la capacità di

portale una ventata di freschezza e novità in quest'aula, di promuovere dibattiti, dialoghi, per il

bene del paese. La propria disponibilità lei I'ha indicata quando è eme$o il nome, quello di un

giovane che ha avuto tanti consensi popolari. Saprà svolgere il ruolo con grande dignità, come lo

svolge nella sua famiglia, che dà sempre un grande esempio nella comìrnità. Gli auguri che porge

sono associati a quello che saprà dare per il progetto politico dell'Amministrazione Tadduni, per

I'umanità che ha e per l'entusiasmo dovuto alla sua giovane età.

ll Consigliere Monîe sostiene che gli sembra doveroso e opportuno associarsi ai Consiglieri

Mobilia e Fiumara nelle parole rivolte al Presidente, inîanto come persona e poi perché si augura

che il lavoro che porterà avanti sia la continuazione di quello dell'uscente Fiumara. Augura che ci

sia il pre consiglio.

ll Sindaco esordisce: "Sig. Plesidente, con viva speranza dí non ingeríre e di on disturbare

i lavoli di questo Consiglío, mí permetta di fa e gli auguri per questa elezíone, per questu

prestígiosa nomina, per quesÍo incaùco di responsabílítò che è chiamato a svolgere".

Prosegue asserendo che è un grande piacere notare che crede sia il piir giovane Presidente

del Consiglio da quando è entrata in vigore la nuova normativa e questa è un'altra responsabilità

che si aggiunge, ma ritiene che gli servirà da stimolo in questa espenenza iniziata insieme nella

Primavera 2007. Sa che non sarà facile, semplice per chi è alla prima esperienza, ma la sua voglia di



farcela lo aiuterà, oltre quello che farà ciascuno dell'Amministrazione

meglio, nell'interesse della comunità.

Fa rilevare che fino ad ora non ha espresso alcuna posizione

Consigliere Fiumara e preferisce non farlo, perché lei ha ampiamente

perchè lo possa superare al

rispetto alle dimissioni del

motìvato la sua scelta , per

rispetto alla conseguenzialità della scelta fatta.

Ricorda che lo lega al Consigliere Fiumara un rapporto politico e di amicizia da tempo. Non

sarà una dimissione, un momento di aspro confronto a cancellare anni che hanno determinato

momenti belli per questo paese.

Ritiene quindi che questo faccia pafe di uno dei momenti politici che possono capitare, fa

parte della dialettica all'intemo di un Gruppo, dove non regna I'appiattimento e non è come

vogliono farla apparire i Consiglieri di minoranza, anche sui muri, ma su quesîo tomerà in seguito.

Non può non ringraziare vivamente e serenamente Pina Fiunara per I'impegno e il ruolo di

Presidente del Consiglio ricoperto ed è certo che da Consigliere continuerà con parj impegno,

perché libera da un impegno gravoso qual è quello di Presidente del Consiglio.

Arriveranno da lei le gìuste proposte perché il Consiglio e I'Amministrazione possano

adoperarsi per questo paese utilizzando giuste iniziative. Ognturo è qui per scelta dei cittadini, cui

bisogna rendere conto giomalmente. lnfatti, alla fine del mandato si tirano solo le somme, mente

ogni giomo si valuta.

Un ringraziamento wole farlo anche a Mariella Genovesi che ha seguito e curato questo

periodo di vacatio con f impegno e la disponibilità di sempre, come contribuisce acchè questo

Consiglio possa finalmente iniziare a discutere delle problematiche di questo paese. Un grazie a

tutti i Consiglieri di maggioranza per la compattezza dimostrata sempre e non perché il Sindaco è

un despota che li circuisce. ma perché svolgono il loro ruolo liberamente. Evidenzia che sarà un

nuovo percorso. Non intende raccogliere le ennesime provocazioni, che ritiene fuo posto. Augura

che sìn dalla prossima convocazione, che sarà a breve per la programmazione annuale per questo

paese, e sa che il Consiglio farà bene.

La gente ha deciso il l3l14 Maggio 2007 chi doveva govemare e chi stare all'opposizione.

Chi deve governare ha assunto le responsabilità dovute. Il dialogo va dimostrato con i fatti, non a

parole. Fa prcsente che gli atti tra qualche giomo saranno disponibili sul sito istituzionale del

Comune per tutti i cittadini , che potranno leggerli e farsi un'idea su tutto ciò che ha caratterizzato

questo primo periodo di mandato. futiene che sia meglio non parlare del passato, ma gùardare

avanti e affrontare le sfide che la vita ci nserva.

Porge ancora gli auguri al Presidente, con la certezza che da questa elezione, e in queslo si

associa al Consigliere Fiumara, venà una ventata di giovinezza.



Il Presidente ringmzia il Sindaco.

Il Consigliere Monte rileva che il Sindaco parla di compattezza e la cosa gli fa molta

rabbia, perché quando un Presidente del Consiglio si dimeîte è perché, sostiene, in questa sede non

si è mai manifestata la piena fiducia alla Sig.ra Fiumara. ln quanto alle precisazioni, farebbe bene a

presentare la sua relazione, invece di fare campagna elettorale. futiene che sia vergognoso non

riconfermare la fiducia al Presidente che si è dimesso.

Il Presidente rinerazia e chiude la seduta.
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CONSIGLIO COMUNALE DEL O2IOZ/2009

'Sig. 
Vice Presidente del Consiglio, colleghi Consiglieri

Comunali, Sig. Sindaco ed Assessori, cittadini presente, nel

salutarvi non posso non nascondere la mia emozione per

questo momento particolarmente significativo per un giovane

come me chiamato a svolgere un ruolo di particolare

importanza quale è quello di presiedere il Consiglio

Comunale.

Innanzitutto è mio dovere ringraziare il Consigtio Comunale,

quindi i colleghi consiglieri, ma anche tutta

I'Amministrazione Comunale per la fiducia che hanno voluto

riporre in me. votandomi oggi.

Un ringraziamento ai colleghi di maggioranza, che mi hanno

manifestato fiducia votandomi, perché insieme condividiamo

il medesimo progetto politico.

Ringrazio anche i colleghi Consiglieri di opposizionc,

rispettando fino in fondo la loro scelta.



Un doveroso pensiero lo rivolgo al collega Consigliere Pina

Fiumara che mi ha preceduto in questo ruolo, ringraziandola

per quanto fatto fin qui nonché per quanto vorrà fare per

aiutami in questo difficile compito.

Infine un particolare ringraziamento al Vice Presidente

Mariella Genovesi per come ha gestito questo momento con

l'impegno e la dedizione dimostrata nel tempo.

Sarà mia cura garantire imparzialità e pari dignità a tutti i

Consiglieri nel rispetto del nostro paese perchè tutti quanti

noi siamo qui in rappresentanza di una parte di cittadini che

ci hanno dato la loro fiducia.

In tale ottica accetto con doveroso impegno l'incarico che

questa sera mi avete affidato, cercherò di dedicare tutte le mie

energie ed il mio tempo, al fine di assolvere nel migliore dei

modi il ruolo istituzionale, nell'interesse del nostro paese.

So già che questo ruolo è di grande responsabilità politico-

amministrativa, responsabilità che condividerò con i colleghi



consiglieri, così che tutti insieme riusciamo a raggiungere

buoni e soddislacenti risultati per il nostro paese.

Per quanto mi riguarda, cercherò di essere rispettoso delle

.regole, di garantire lrasparenza e la legalità, ma soprattutto

sarò il Presidente al di sopra delle parti, per garantire al

Consiglio un naturale e proficuo dibattito, anche in presenza

delle naturali contrapposizioni politiche, negli interessi della

collettività.

Non voglio dilungarmi troppo, anche perché I'emozione non

me lo permette, quindi vi ringrazio ancora una volta per la

fiducia concessa, ribadendo che sarò a disposizione di tutti.

Grazie a tutti.

[-'\ -
ì f<^Y J y-'s.<---_ '>



ll pÉsente verba e, dopo la letiura. sisottoscrive perconferma

ll Consigli€re Anzlano
_F.to FERRARA SANIO_

ll Presidente

_F,to BONACCORSO SALVATORE_
llSegrètario Comunale

F.to CUNDARI DOTT.SSA ANTONIA

E' copia conforme per uso
amministrativo llpresenie atio è sÌato pubbicalo all'Albo Comunale

dal  11.02.2009 a 25.02,2009 coni ln .

IL MESSO

IL SOTTOSCRITTO SEGRETARIO COMUNALE

. Visti gli atti d'uffcio

ATTESTA

che la presenle delibeÉzione, ai sensi dell'art. 1 1 , comma 1 , della L. R. n. 4411 9g 1 , come modifcato dall'art. 1 27,
comma 21, della 1.R.n"1712004,

| | è stala afîssa all'Albo Prelorio Comunale il giorno _l L02.2009* per rimanervi 15 giorniconsecutivi.
l_l sarà

Li
l lSegret . r io  Conùr. ì€

_Cundari doll.ssa Antonia*

CERTIFICATO DI ESECUf IVITA'

Si ceniica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva il giomo

Ll essendo decorsi dieci giorni consecutivi dall'inizio della pubblicazione (art. 1 2 cornma 1 , L. R. 44191 ).
E essendo stata dichiarata immedialamente esecutiva (art. 12, comma 2, L.R. zl4l91).

Lì
llSegretario Comunale

F.to Cundari dott.ssa Antooina

E copia conlorme al originals, li

ll Resp.lé dell'Area amm inistrariva
_Ooú,ssa Cutruf€llo conc€tta_

Copia della presente deliberazione è stata trasmessa per l'esecuzione

all'uftìcio

all'ufficio

LI
ll R€sponsabilo doll'Ufficio di Segrétèrla


